

Informe de Boletines Informativos.
de Marzo 2020
Comunicación Institucional

N°	Asunto	Fecha
1	Los incendios y zacateras son en muchos casos donde se inicia el fuego	07 de Marzo
2	La cobertura forestal en cuencas y microcuencas para retener el agua	12 de Marzo
3	El humo que producen los incendios forestales nos vuelven vulnerables ante el Covid-19	18 de Marzo



Firma/sello
Lic. Karen Guzmán
Comunicación institucional

Los incendios en zacateras son en muchos casos donde se inicia el fuego

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) trabaja junto a todas las instituciones del Comité Nacional de Protección Forestal (CONAPROFOR) para combatir los incendios forestales que se están ocurriendo.

La jefa del departamento de Protección Forestal, Sandra Canales expresó que los incendios en zacateras se están convirtiendo en un problema debido a que estos se pasan al bosque dando así origen a un incendio de mayores proporciones.

Agregó que también se están dando incendios de interfaces que son los que ocurren en zonas rurales pero existen viviendas y ponen en riesgo las vidas de quienes en ellas habitan.

ICF a la fecha registra 256 incendios que representan 10,227.71 hectáreas afectadas.

El Municipio de Puerto Lempira es el que presenta la mayor área afectada (4,125.33 Hectáreas), el cual representa el 40 por ciento del área total.

El Municipio de Distrito Central es el que presenta el mayor número de Incendios (81 Incendios), el cual representa el 32 por ciento del número total de incendios

En comparación con el año pasado hay una disminución de 65 por ciento en la incidencia de incendios, y una disminución del 73 por ciento en área afectada en el mismo periodo.

La cobertura forestal en cuencas y microcuencas para retener el agua

El Instituto de Conservación Forestal (ICF), trabaja fuertemente para cuidar la cobertura forestal que se encuentra en las cuencas y microcuencas a nivel nacional para garantizar abastecimiento de agua en las comunidades.

El viceministro de ICF Francisco Escalante expresó que el gobierno del presidente Juan Orlando Hernández está buscando los mecanismos financieros para proteger el bosque.

"Tenemos un proyecto piloto para restaurar los bosques que fueron afectados por la plaga del gorgojo de pino".

El proyecto se llama Manejo Sostenible del Bosque y se desarrolla en 34 municipios de la zona central del país, divididos en 19 municipios del departamento de Comayagua, 13 de Francisco Morazán, uno de Cortés y otro más del departamento de Yoro.

Las principales actividades de restauración a ser financiadas por el proyecto son las de prevención y control de incendios forestales, remoción de biomasa, establecimiento de viveros, plantaciones, actividades de manejo y protección de la regeneración.

Escalante apuntó que se han invertido 200 millones de lempiras para restaurar el bosque especialmente es Olancho, Yoro, Francisco Morazán, entre otros y de esta manera también prevenir los incendios forestales.

"Se hace un trabajo integral con las comunidades para que puedan proteger sus zonas boscosas y de esta manera siempre tengan agua para consumo y sus cultivos", dijo.

Los efectos del cambio climático continúan afectando el país, en tal sentido ICF mediante el programa nacional de reforestación busca recuperar todas las áreas priorizando lugares donde hay cuencas y microcuencas.

"El voluntariado ha jugado un papel importante para lograr la producción de plantas en los viveros el año pasado". Expresó.

Además se trabaja con chamba vivís mejor haciendo acciones prevención de Incendios como rondas y comaleos.

El humo que producen los incendios forestales nos vuelven vulnerables ante el Covid-19

Los incendios forestales producen una gran cantidad de humo y bruma que afectan las vías respiratorias haciendo más vulnerable a las personas ante la pandemia del Covid-19

Lo anterior lo expresó el ministro de ICF Mario Martínez quien agregó que el Distrito Central es el más afectado por los Incendios forestales.

Martínez mencionó que los incendios de esta semana los están programando para hacerlos en horas de la tarde para que se extiendan hasta la noche y de esta manera no poder combatirlos.

El funcionario reveló que uno de los incendios de esta semana fue provocado para posteriormente realizar proyectos habitacionales en la zona.

En tal sentido el Comité Nacional de Protección Forestal trabaja para frenar este flagelo, sin embargo no solo se está afectando el bosque sino también las fuentes de agua.

A la fecha se reportan 342 incendios que representan 14,195.78 hectáreas afectadas.

El Municipio de Puerto Lempira es el que presenta la mayor área afectada (4,358.7 Hectáreas), el cual representa el 31% del área total.

El Municipio de Distrito Central es el que presenta el mayor número de Incendios (95 Incendios), el cual representa el 28% del número total de incendios.

En Distrito Central los incendios están sucediendo cerca de las cuencas productoras de agua especialmente en las zonas medias y altas de carga de agua para la Capital.

"Todos debemos de unirnos para prevenir los incendios forestales", pidió Martínez.